Antofagasta, 2 de Febrero de 1976

Señor Patricio Aylwin Santiago

Estimado presidente:

En estos duros y difíciles momentos que vive nuestra Patria, es más importante que nunca que usted tenga información y antecedentes de circulos y geografías diferentes. Eduardo Kóning me mostró su carta y me siento con la obligación de entregarle algunos antecedentes que estimo pueden serle muy útiles.

Eduardo le ha contado todo lo que sucedió en la Universidad del Norte, donde se voló a un gran número de nuestros camaradas. Seguramente él le habrá hecho referencias al Vicerrector don Pablo Clemente Reyes Franzzani, que además de su ignorancia e incapacidad en asuntos Universitarios, no pierde oportunidad para mostrar su fobia anti DC. El asunto no es tanto por índole doctrinaria — que no la tiene — sino que por el hecho de haber pertenecido a la Firma Edmundo Pérez Z, de donde salió por su incapacidad como constructor cívil. Junto a él se agrupan los gremialistas, que aunque muy pocos en relación con el número de universitarios, tienen gran peso, pues estan conectados con Jaime Guzman y a través de él, con el General Leir. En estos momentos son ellos los que conducen la Universidad (si a lo que hacen se puede llamar conducir) y sentados en un concedido restaurat de la ciu dad, rodeados de prostitutan, señalan a los que tendrávque dejar a la Universidad y las líneas que ésta debe seguir. Estos son los muchachos patriotas e idealistas que van a salvar al país. Tan cuatreros como sus Jefes.

El proceso que siguió a los despido es digno de un episodio kaffkiano: los interesados apelaron por escritos, se entrevistaron con el Prorrector Alvaro Arriagada (momio joven traido desde Santiago) quien los citó en varias oportunidades para decidir los casos y finalmente la Universi dad cerró sus puertas por vacaciones sin que varios (los DC) supieran el destino en el presente año. Mientras se realizaba este show, conspicuos miembros del Partido Nacional, realizaban gestiones para ingresar a aquellos que tenían antecedentes políticos cercanos al Partido. Total: reingresaron todo los que pudieron mostrar padrinos del regimen y quedaron sin ocupación todos aquellos que tenían algún olor de contrarios. Así se cumplen los postulados de la Junta: se preferiran a los más competemtes

Termino contándole el caso del pariodista Sergio Prenafreta, corresponsal de "Ercilla". Este camarada fue contratado a mitad del año Académico 1975. Sólo a fines de año pudo traer a su familia, pues aquí es muy difícil encontrar casa. Fue uno de los dammificados. Su delivo: haber salido en defensa del Cardenal a través de las páginas de "El Mercurio"de Antofagasta. Hemos tratado de ubicarlo, pero realmente aquí no hay campo para los periodistas y donde existe el cargo de "Relacionar Público" es difícil entrar pues casi siempre son instituciones estatales. Su situación es realmente dra mática. Diría: desesperada. Para el caso de alguna oportunidad que le covenga le adjunto su curriculum vitae. Es un caso por el cual es necesario jugar-se.-

no ha ocurrido nada. Su Vicerrector Ruben Bustos Lynch, nos informó que no se cerrarían las once cerras que no aceptaron cupo y que en consecuencia no habría reducción de personal. Hasta este momento estoy salvado.

Sobre los asuntos universitarios, estimo que es necesario más que nunca que alguien se relacione con los que estamos en estas labores. Has ta hace poco nos cuminicabamos con un primo de Osvaldo, pero desde hace tiempo que no hemos recibido instrucciones. Aquí tenemos un grupo formado por tres académicos y un alumnos, quienes realizan reuniones frecuentemente para tratar de "ver" dentro de lo que es esta incógnita de política universitaria, pero sin antecedentes, se termina fatalmente en una muy amable conversación que no conduce a nada. Le repito presidente, es importante que alguien tome contacto con nosotr tros al comenzar el mes de Marzo, para que este año no pase lo mismo que el pasado.

Con respecto al Partido, debo decirle que aunque Benito trata de mantenerlo vivo, lo cierto es que a mi modo, faltan algunos objetivos inmediato y realizables. Una reunión, a mi entender no tiene otro sentido que exponer a algunas personas sin mayor provecho. El contacto diario lo hacemos de uno y de otro modo, los que hemos tenido alguna responsabilidad partidista. Pero lo cierto camarada, es que raras veces conocemos lo que ustedes piensan o la actitud que debemos tomar en determinadas circunstancias. Benito recibe correspondencia o como el caso del libro de Frei, y las reparte a los camaradas, pero terminamos solamente en eso. Hace algunos días atras estuve conversando con Bennito y discutiamos la posiblidad de que alguna persona, responsable, seria y cauta, pudiese venir para entregarnos un panorama completo de la situación y de las actividades del Partido. Todo lo que sabemos, lo obtenemos de resfilón por EL Mercirio de Santiago, o por las radios de Londres o Moscú que aquí llegan en excelentes condiciones. Hasta el mes de Noviembre escuchabamos radio Balmaceda retrasmitida por radio "Antofagasta", local. Pero desde el ocho de Diciembre hasta que se silenció sólo algunos lograbamos conectarnos con ella por onda corta. Hoy hemos quedado huérfanos. Creo que es indispensable la presencia de algún camarada que nos per mita dimensionar correctamente la situación y las responsabilidades del Partido

Por ejemplo, no sabemos cómo actuar con respecto a la Agencia Orbe. Como pensábamos que el Partido tenía alguna ingerencia, en los móentos más duros de les despidos en la Universidad del Norte, Prenafreta escribió una información para que se transmitiera a Santiago directamente al periodistas Atio Gálvez. Resultado: esa información no salió de Antofsgasta y el periodista ha entregó a la autoridades, pues Sergio fue llamado por el Rector quien le mostró copia de lo escrito y lo urgió para que declarara que él la había redactado y entregado al periodista, amenazándolo con enviarla al SIM. - Claro que de paso puedo decirle que Orbe tiene aquí a un periodista muerto de hambre a quien le paga 400 pesos emnsuales. ¿Se le puede exigir discreción y lealtad?

Finalmente vamarada, nadie sabe en la ciudad cual es la situación de Santiago Gajardo. A mi me encomendaron que le diese el ultimatum, lo que hice personalmente. Con posperioridad Santiago me dijo que había conversado con Carmona quien se pondría en contacto con la Directiva para tratar su caso. En reiteradas oportunidades le he solicitado información a Osvaldo sin resultado. ¿Qué ocurre con él? Como mi misión quedó trunca, puedo yo informarle oficlamente sobre su situación?

despidiéndome de usted con un fraternal abrazo.

Floreal Recabarren Rojas

CURRICULUM VITAE

Sergio PRENAFETA Jekin, Chileno, casado, 36, tres hijos, Profesor de Estado en Biología y vuímica y Periodista Especializado en Divulgación Científica.

Nació en Taltal el 17 de noviembre de 1939. Estudios en el Internado Nacional Barros Aram y Universidad de Concepción, donde recibe su título con distinción unánime el 26 de diciembre de 1962, junto al premio "Mejor Práctica fedagogica 1962".

En 1963-64, UNESCO lo beca a Paris y Dijon a estudiar metodología de la Enseñanza de las Ciencias y Planificación de
su Enseñanza. En 1974 UNESCO lo lleva a Tegucigalpa, a la
Escuela Superior del Profesrado, para asesorar programas de
divulgación científica a nivel medio. Anima el programa "Mundo de la Ciencia" en TV, a cargo de Unesco.

En 1965 es contratado como docente de la Universidad de Concepción en la cátedra de Botánica, a cargo del prof. Mario Ricardi. Inicia el estudio ecológico de los lagos del sur junto al Prof. J.E. Furet, teniendo a su cargo el lago Llanquihue, investigación que se publica (1966) y se presenta al II Congreso Latinoamericano de Zoología (Santigo).

Desde 1962 se inícia en el periodismo en el diario El Sur de Concepción, bajo la dirección del Periodista Emilio Filipri M. Inicia la especialización en periodismo científico. En 1966 es contratado por Inter Press Service, en su Central Latinoamericana de Santigo, a cargo de los servicios especiales (dirección de E. Filippi) y luego ingresa como colaborador a Ercilla en temas de su especialidad, hasta el día de hoy, 1976 (10 años). En Ercilla es autor de las series El Mar y La Salud de los Chilenos, en total 18 números especiales a color, y el iniciador de la divulgación ecológica y cuidado del medio ambiente en Chile.

Desde 1966 asume la jefatura de la Oficina de Relaciones Públicas del Arzobispado de Santiago, a cargo de los PP. Juan Bagá B. y Raúl Hasbún Zaror, hasta 1971. Durante esa fecha dirige la revista Iglesia de Santiago, dándole nuevo formato, estructura y divulgación.

En 1968 es becado por la FUNDACION KONRAD ADENAUER al II Curso Latinoamericano para Profesores de Teleducación, realizado en Lima, Arequipa y Cuzco. El mismo año es contratado por Canal 13 de TV para realizar la evaluación de sus teleclases en Santigo. Entre 1970 al 73 conduce en el mismo canal el programa "Puertas Adentro" (Tv educativa) destinado a dialogar sobre problemas educativos y de formación familiar, con la primera sintonía en su género.

En 1969 comienza a desempeñarse part time en materias de divulgación científica en él Departamento de Asistencia Técni ca Internacional de ODEPLAN, a cargo de Iván Levados M., y más tarde pasa a depender de CONICYT, donde llega a ser Jefe del Departamento de Divulgación hasta julio de 1975, cuando se retira voluntariamente del servicio.

Durante los años 1966-73 viaja fuera del país:

do

- + Invitado por el CELAM a la reunión de comunicaciones en Montevideo;
- + Invitado por Radiodienst Vox Christima y UNDA, a la reunión planificadora de actividades de comunicación, en Sutatenza, Colombia;
- + Becado por CIESPAL-OEA, al II Curso Latinoamericano para Periodistas vinculados a la educación y la ciencia, en Quito, donde obtiene el primer puesto entre 41 participantes;
- + Invitado por UNESCO, representa a Chile y es el único dele gado de habla hispana en el Seminario sobre Uso de los MCS en Divulgación Científica, celebrado en El Cairo, Egipto;
- + Enviado por una institución cooperativa chilena, visita la organización de los colegios para deficientes mentales en Puerto Rico;

Representa a Ercilla en el Seminario de Integración Universitaria Autral, organizado por las universidades Austral de Chile, de Bahía Blanca y del Comahue, Argentina, en Pariloche.

En 1975 es contratado por la Universidad del Norte donde asume la dirección del Departamento de Ciencias Sociales y la cátedra de Periodismo Científico en la Escueda de Periodismo de la sede Antofagasta. Se pone fin a sus servicios en febrero de 1976 con ocasión de la reducción de personal recién ingresado al servicio.

Durante un año y hasta su alejamiento de Santiago, realizó actividades de asesoría de prensa a CINDA, bajo la dirección de Iván Lavados M. y Ramón Downey A. Asimismo, realizó trabajos profesionales para la Corporación de Lesarrollo Comunitario.

Desde 1968 a 1963 integró la planta de periodistas de Radio Chilena de Santiago. Asimismo, se ha desempeñado como redactor en la revista MUNDO y como corresponsal de la Agencia National Catholic News Service, Washington, y Noticias Aliadas de Lima (Merycknoll).

Participó en el comité editorial del Centro Macional de la Familia, CENFA, revista en la que también escribió.

Ha dictado cursos de perfeccionamiento en el entro Nacional de Información y Documentación de Conicyt, CENID, para las bibliotecarias del país.

Fue fundador y presidente del colegio cooperativo COOCENDE, para deficientes mentales. Bajo su gestión el colegio construyó su moderna sede en Zaragoza 7040, Santiago.

Durante su estada en CONICYT, creó y dirigió dos nublicaciones especializadas: La Semana Científica y Tecnológica, destinada a la comunidad científica nacional, prensa, servicio diplomático, etc., y La Semana Científica y Tecnológica para la Enseñanza edia, destinada a los 850 colegios de este tipo en el país, logrando con ambas excelente difusión a la creación de una conciencia sobre lo que Chile hace en ciencia y tecnología. Además, inició la celebración de seminarios de periodismo científico en Santiago, Concepción y Arica, destinados al perfeccionamiento de los comunicadoressociales.

Es miembro de la Sociedad Chilena de Química y de la Asociación Latinoamericana de teleducación, ALTE, con sede en Lima.

Lee, habla y escribe francés. Lee inglés.

Ha sido docente de la Universidad Católica de Chile (Decreto 420/65) en la cátedra de Química de la Escuela de Educación Familiar de Concención.

Dirección actual: Mar del Plata 02478, Coviefi, Antofagasta Sus padres: Casilla B, Teléfono 23, Taltal. Cedula de Identidad: 16.784 Taltal